
 

 

 

 

今回の特別号では，２学期末に実施した学校教育活動評価アンケートの結果と２月１５日に開催されました学

校評議員会および学校関係者評価委員会で話し合われたことをまとめました。そして、そこから見えてきた成果

と課題を保護者の皆様と共有し，今後も連携を図りながら健やかな児童の育成を目指していきたいと思います。 

 

  A よくできている    B だいたいできている   C あまりできていない   D できていない   E 分からない 

１ 
学校は，教育活動の様子をわかり

やすく保護者に伝えている。 

 

 

２ 学校は，保護者と連携・協力した

学校づくりを行っている。 

 

 

 

３ 学校は，分かる授業づくりを行っ

ている。 
 

４ 
学校は，計算や漢字等，基礎基本

の定着を図るために授業の工夫

を行っている。  

５ 学校は，児童が家庭で勉強する習

慣が身につくよう指導している。 

 

６ 
学校は，子どもたちに正しい姿

勢，話す・聞く態度など学習規律

の指導を行っている。  

７ 
学校は，心を伝えるあいさつがで

きる子になるよう取り組んでい

る。  

８ 
学校は，児童が早寝による十分な

睡眠時間の確保できるための取

組を行っている。 
 

９ 学校は，食育や歯磨きなど，健康

についての指導を行っている。 

 

10 学校は，いじめや児童の問題など

に，適切に指導・対応している。 
 

11 
学校は， 地域の伝統や文化を大

切にし，児童の豊かな心を育成す

るための取組を行っている。  
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保護者による学校教育活動についてのアンケート結果 
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12 
学校は，避難訓練や交通安全指

導など，安全管理への対応が取

られている。  

13 
学校は道徳便りの発行や道徳フ

ァイルの作成を通して，道徳授

業の様子を保護者に伝えている  

 

 

１ 保護者は、家庭学習に取り組ま

せている。 

 

２ 
保護者は、早寝による十分な睡

眠時間を確保できるようにして

いる。  

３ 
保護者は、親子読書・週末読書

など家庭での読書を取り組ませ

ている。  

４ 
保護者は、家庭や地域でのあい

さつを子どもに意識させてい

る。  

５ 
保護者は、メディアのつきあい

方について子どもと相談し，約

束を決めて取り組ませている。  

６ 
保護者は、子どもが安全に登校

し，不審者や事故から身を守れ

るように気をつけている。  
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・宿題について（他校と比べて宿題が多い気がするのですが。 宿題が終わりません。） 

回答津幡町では、学年×１０分の家庭学習の時間を推奨しています（1 年生は 20 分）。どの学年もその時間を目安

に取り組める内容のものを出しています。個人差もありますので、早く終わったら自学に取り組むように指導して

おります。また、家庭学習を夕食までに終わらせるため、2 月の「すくぐん」では、宿題を始める時刻を意識する

よう声かけもしております。事情があって遅くなったとしても就寝時刻を守り、途中のものは学校で続きをするこ

とも話しております。どうしても多くてできないようなら担任にご相談ください。 

・肌着の柄物はだめですか？回答ポロシャツから明らかに透けて見えるものは控えていただくようお願いします。薄

い柄やワンポイントは大丈夫です。 

・運動会後の引き渡し訓練は、毎年行う必要をあまり感じません。授業参観後などいろいろな状況で行うのがよいと

思います。また、もっと早くに解散していただけると助かります。社会体育大会もありますので。 

回答災害が起きた時のことを考えると、年度の早い時期の訓練が安心です。来年度は 4 月２０日（土）の授業参観

日に実施します。 

・下校時刻が予定より３０分～４０分も過ぎることがよくあります。学習指導もありがたく難しいところですが…。

回答お待たせして申し訳ありません。放課後学習の場合は事前にご連絡いたします。放課後学習後速やかに学校を

出すように職員にもう一度確認をいたします。 

・小さい学校ならではの苦労もあるかと思いますが、今後ともよろしくお願いします。 

・挨拶してくれる子が増えたように思います。 ・ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ等で学校のことがとてもよくわかり楽しみです。 

・安全管理等の対応等もいろいろとやってくださっているようなのでありがたいです（物騒な事件が多いので） 

家庭での生活調査結

果 

A よくできている    B できている   C あまりできていない   D できていない
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  A よくできている   B だいたいできている   C あまりできていない   D できていない  

１ 
宿題を忘れずにしていますか。  

２ 
家で学年×１０分程度（１年生

は２０分）の学習をしています

か。 

 

３ 
家庭で読書（親子読書、週末読

書）をしていますか。  

４ 
早寝（１０時前）・早起き（７時

前）をしていますか。  

５ 
おうちの人と相談し，約束を決

めて，ゲームやテレビなどのメ

ディアにふれている。  

６ 
相手に伝える声で話したり相手

の名前から話しはじめたりして

いますか  

７ 
学び合いで自分の考えを伝えて

いますか。  

８ 
正しい姿勢で学習しています

か。 

 

９ 
授業はわかりやすいですか。 

 

⒑ 
外国語活動では，習った英語を

使って進んでコミュニケーショ

ンをとろうとしていますか。  

11 

気持ちのよいあいさつしていま

すか。（先あいさつ，目をみてあ

いさつ，元気のよいあいさつな

ど） 
 

12 
友だちと仲よく助け合っていま

すか。  

13 
ﾀﾌﾞﾚｯﾄやパソコン，大型テレビ

で授業をするとわかりやすいで

すか。  

14  
体を動かすことが好きですか。 

 

15  
外遊びデーなどでは進んで体を

動かしていますか。  
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児童アンケートの結果 

どの項目においても A 評価が 7 月より伸びてきています。その中でも伸び率が高かったのは、１５「外遊び 

デーなどでは進んで体を動かしている」と７「学び合いで自分の考えを伝えていますか」でした。１５につい

ては外遊びデーの水曜日には体育委員会が中心となって「鬼ごっこ」や「ドッジボール」などを行っています。

また、外でサッカーを楽しむ児童も増え、元気に体を動かして遊ぶ児童の姿がたくさん見られるようになって

きました。７については、教師の発話を控え、児童が理由や根拠を示して話す場を確保し、互いの意見を聞き

合いながら深め合っていける「対話のある授業」を目指して取り組んできた結果であると考えられます。 

 １２「友達と仲良く助け合っている」の A＋B の肯定的評価が今回も１００％と高いこともうれしい結果で

した。学校では相手を思いやった言動があちらこちらで見られ、私たち職員も温かい気持ちになります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校評議員会・学校関係者評価委員会より 

２月１５日（金）の 6 年生を送る会後に、学校評議員会・学校関係者評価委員会を開催しました。 

 会の中では特に、「読書の推進」と「総合的な学習の時間と地域との連携」についてご意見をいただきま

した。以下はその時の記録です。 

 

＜読書の推進について＞（・質問や意見 ☆学校から） 

・家ではなかなか新聞を読まないが、学校の子供新聞は読んでいると家でも言っている。 

・来年度は図書館にもエアコンが設置されるので図書館に足を運ぶ児童も増えるのではないか。 

・図書館をより心地よい場所に改善し、子供新聞を図書館に置くのもよいのではないか。 

☆週末読書に加えて平日読書も推進しているが、家庭ではどうか。 

・平日の読書は宿題ではないのであまりしていない。 

・親子読書の宿題は必ずしている。保護者も一緒になって読んでいる。 

・音読の宿題があったときはよく読んでいた。中高学年でも音読の宿題があったら読むであろう。 

・読書のジャンルを広げてほしい。 

☆いろいろな内容が書かれている子供新聞の貸し出しも考えていきたい。また、平日の音読の宿題も大事

にしていきたい。 

 

＜総合的な学習の時間と地域との連携について＞（・質問や意見 ☆学校から） 

・笠池ヶ原の太鼓保存会はでんでこ太鼓について詳しいので、分からないことは聞くとよい。 

☆総合的な学習の時間に地域のお年寄りの方と触れ合う機会が持てないか考えている。 

・地区のサロンが再開されるが、子供も時間が合えば参加可能であろう。 

☆平日の昼にサロンが開かれるのであれば、学校から子供たちを連れて参加することも可能になる。 

 笠野地区が元気になるために、子供がアイディアを出せる総合的な学習を行っていきたい。 

 

＜その他、全般について＞（・質問や意見 ☆学校から） 

・あいさつがよくなってきている。道行く人に大きな声であいさつをしている。 

☆車で止まってくれた人にもあいさつができている。それを、上級生が下級生にも教えている。 

・HP が毎日更新されていて、楽しみである。 

・学校だよりも楽しみである。笠野のよさをさらに発信してほしい。 

・学校評価がアップしている様子がデーター的にも確認できてよかった。これ以上期待することもない。

今まで通りの指導をお願いしたい。 

・いじめはどんな小さなことも見逃さないようにしてほしい。 

☆アンケート結果に表出してこない「いじめ」があるかもしれない。常にアンテナを高くしていること、

人権意識を高めることを職員で共通理解している。 

・勤務時間については現場の仕事の効率化だけでは改善できない現実があるのではないか。 

・児童は減っていくが、仕事が減るわけではない。児童が少ない分、行事開催や複式授業など、なおさら

大変になっていることだろう。現場の苦労をアピールしていくとよい。 

 

 

 

 

 

 

④ 笠野小学校のよさについて 

アンケートおよび学校評議員会・学校関係者評価委員会では貴重なご意見をいただきありがとうござ

いました。今回いただいたご意見は職員で共通理解し，今後の指導・改善にいかしていきます。 



 


